

Penerbitan harian ini diusahakan oleh Persekutuan "WASPADA" Medan

Ketua Umum :

MOHAMAD SAID - Medan

Alamat : Pusat Pasar P 126, Medan
Pentjtitak Sjarikat Tapanuli Medan
Isinja diluar tanggungan pentjtitak

WASPADA

SUARA MERDEKA - HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA USAHA :
Djam : 8 - 12 dan 2 - 4
Pusat Pasar P 126 - Medan
Harga etjeran f 0.50 selembar
Langg. f 10.- sebln (ambil sendiri)
Iklan (advertentie) f 1.- sebaris
Sedikitnja 1 x muat 5 baris

PENDAPAT KALANGAN POLITIK DI JOGJA :

KONPERENSI Front Nasional

Lebih penting dari konperensi Bandung

JOGJA, 12 Mai.

Kalangan2 politik diibu kota Republik menganggap sangat penting konperensi Front Nasional di Djakarta yang akan datang, kekonperensi mana seluruh Indonesia akan mengirinkan wakilnja, terutama sekali karena bangsa Indonesia kini sedang dalam perundingan dengan Belanda, dari mana tergantung kedudukan bangsa Indonesia, demikian pula pembentukan dan berdirinja negara Indonesia dimasa j.a.d.

Menurut kalangan2 politik ini, kehendak rakyat Indonesia yang bersatu akan menjadi faktor yang memberikan putusan yang penting. Mereka menundjukkan kenyataan dari soal Indonesia yang sekarang akan tetapi dalam soal politik seluruh bangsa bersatu, hal mana dibuktikan oleh sejarah gerakan nasional dan gerakan mana akan diperingati pada tanggal 20 Mai.

Segala halangan telah dapat dihindarkan oleh persatuan. Inilah perbedaan yang besar sekali antara usaha bangsa Indonesia dan pekerjaan yang dilakukan Belanda yang hendak mengembalikan riwayat lama dengan menimbulkan gerakan memejah diantara bangsa Indonesia, demikian kata kalangan2 tsbt.

Oleh sebab itu tiap orang yang mengetahui perjuangannya bangsa Indonesia dalam menundju kemerdekaan dan kebebasan dan yang mempunyai jiwa merdeka akan lebih suka menghadiri konperensi Front Nasional Indonesia dari pada pertemuan yang dilakukan Belanda nanti di Bandung.

Kalangan2 politik disini tidak merasa heran ketika mendengar jika federasi partai politik di Indonesia Timur tidak hendak mengakui konperensi Bandung akan tetapi lebih menjauhi konperensi Front Nasional di Djakarta yang tjotjek dengan perjuangannya bangsa Indonesia dimasa ini.

Anti T'hoa di Siam

Tiongkok mendjadjah Siam! - kata Siam

Reuter mengabarkan dari Bangkok bahwa disana sekarang ada gerakan gelap setjara besar2an yang anti Tionghoa. Menurut siaran s.s.k. Siam, 4 buah perkumpulan rahasia yang ultra Nasionalis melancarkan kampanye buat menghancurkan „bahaja Tionghoa“ dinegeri itu.

Perkumpulan2 itu - yang bernama diri masing2 sebagai „Thai Jitam“, „Gadjah Hitam“, „Gading Hitam“ dan „Murid2 Budha“ - menempelkan poster poster dan menjabarkan surat2 selebaran disantero kota Bangkok menuntut supaya imigrasi bangsa Tionghoa ke Siam segera diberhentikan dan menjuruka kepada Pemerintah supaya diadakan „Chinatown“ di Bangkok dan dilain2 pekan besar di seluruh Keradjaan.

Kata s.s.k. Polisi telah memulai menjelidiki dimana adanya perkumpulan2 rahasia itu. Perkabaran tentang gerakan gelap yang anti Tionghoa itu ke betulan selaras dengan pertanjaan di Parlemen Siam tentang dakwaan bahwa perkumpulan2 rahasia Tionghoa mentjaba hendak „mendjadjah“ Siam, dan telah menawarkan uang suap yang banjak kepada pembesar2 Polisi.

Wakil Menteri Dalam Negeri, mendjawab pertanjaan itu, menerangkan bahwa penjelidiki tentang dakwaan itu telah dipertahankan oleh Pemerintah. Dr. Hsieh Pao Tsiow, mahaduta

PEMBUNYAHAN DI YUNANI

Athens, 12 Mai.
Di Yunani kembali dilakukan pembunuhan atas diri kaum komunis jaitu tiga orang di Trikla dan 7 orang di Saloniki. Mereka di hukumi mati karena memberikan bantuan kepada kaum partisan. - (A.P.P.)

MESIR DLM KEADAAN PERANG

Kairo, 13 Mai.

Di Mesir telah diumumkan keadaan dalam perang. Lebih djauh UP dari Baitulmukaddis mecartakan bahwa Radja Farouk ada menerangkan bahwa dia tidak akan membenarkan berdirinja sebuah negara Jahudi diikat perbatasan Mesir.

FAROUK TIDAK SETUDJU BERDIRI NEGARA JAHUDI

Berita UP dari Baitulmukaddis mengatakan pula bahwa pasukan2 Inggeris telah dibagi2 dalam beberapa konvoi untuk meninggalkan kota itu sebagaimana halnya seketika mereka memasuki kota2 tersebut 30 tahun jang lalu. Dari Jaffa Reuter mengabarkan bahwa kota Arab, Jaffa, telah diserahkan ketangan Haganah.

Amman, 13 Mai.

Legion Arab dari Sjarqil-Ardan lengkap dengan persendjataan melalui djalan2 di Amman dalam motor gerobak2 menundju Palestina. Legioner2 jang dapat latihan Inggeris itu menanjikan lagu2 Bedouis selagi didalam perjalanan dengan harapan masuk bertempur didalam 48 djam lagi. Kesatuan2 terakhir dari tentera Sjarqil Ardian telah

membuka kemah bergerak mengambil pertahanan. Ada jang telah masuk ke Palestina, kata orang, dan menduduki Eriha (Jericho) jang letaknja tjuma 15 mil di Timur Laut dari Baitulmukaddis. Rupanja Legioner2 jang tadijnja bekerdja pada Eriha sewaktu serdadu2 Inggeris menarik diri. Dikabarkan sudah ada 8.000 orang Legioner di Palestina.

Tatkala wartawan United Press bermotor dari Beirut (Libnan ke Amman (Sjarqil Ardian) melalui beberapa mil sempadan Palestina, pasukan2 Libnan dan Syria jang tadijnja berkenah disempadan dekat perkampungan Jahudi di lembah Huleh. Kini sudah tidak disitu lagi. Berita jang terakhir mengatakan pasukan2 itu sudah berkumpul ditempat jang dirahasiakan, siap buat menjerang ke Palestina. Pasukan2 Iraq ada Mafrak di Utara Sjarqil Ardian di rel kereta api jang melalui Nasarah ke Haifa. Ada djuga kesatuan2 Iraq jang telah duluan ke sempadan.

Rus dapat minjak di Palembang?

MOSKOW, 6 Mai.

„Orang Rus telah mendirikan industri minjak di Palembang, Sumatera“, demikian tulis Geographical Magazine dikota ini.

„Orang Belanda“ demikian bunji tulisan itu selandjutnja, „telah gagal dalam menghasilkan minjak disana“.

Mereka tidak dapat memantjarkan minjak itu dari dalam tanah dan mereka djuga tidak dapat membersihkan minjak itu.

„Ahli2 minjak orang Rus dari Kaukasus telah tinggal di Palembang tiga tahun lamaan2 yang telah mengusahakan supaya Palembang menjadi pusat minjak tidak sadja bagi seluruh Sumatera, akan tetapi djuga untuk seluruh kepulauan Indonesia“.

(Dari Red :

Berita ini kita kutip dari „Strait Times“ tgl. 7 Mai jbl, dari sumber jang didapatnja dari „Associated Press“ di Moskowa.
Tentang kebenarannya tidak dapat diketahui, atau tjuma untuk sensasi sadja dihembuskan oleh Ass. Press - kantor berita USA - kitapun kurang tahu.)

TAK MELANGGAR ATURAN

SEKITAR KETERANGAN TJOA DI NEW YORK

New York, 13 Mai

Charles Thambu kepala buro Republik di New York sangkal bahwa keterangan seorang anggota perwakilan Republik di New York jang diberikan dalam konperensi pers tanggal 29 April adalah pelanggaran prosedur jang disetujui kedua delegasi dan KDB.

Keterangan ini diberikan sebagai djawaban atas keterangan „Indonesia League“ jang di tandai tangani oleh tuan2 Andu dan Karundeng dan dengan mana djuru bitjara Republik telah diminta pertanggungjawaban. Tindakan djuru bitjara tadi bukanlah suatu pelanggaran apa jang telah disetujui kare-

na keterangan2 tadi tidak diadjudkan dalam Dewan Keamanan, demikian Thambu. Tidak benar pula pendapat bahwa pemerintah Republik mentjela wakilnja di New York.

Selandjutnja diterangkan bahwa di New York dan New Jersey ada lebih dari 400 orang Indonesia dan bahwa diantara mereka hanya 5 orang anggota „Indonesia League“. Dewan Gabungan masyarakat Indonesia di New York jang mewakili semua organisasi orang Indonesia dalam sebuah komunikasi mengatakan bahwa keterangan anggota pengurus „Indonesia League“ dan Andu dan Karundeng sekali kali tidak mewakili masyarakat Indonesia.

PROPINSI SUM. UTARA 1 DJULI SIAP

Pemilihan demokeratis

TARUTUNG, 10 Mai.

Koresponden „Waspada“ dapat kabar, berhubung dengan rasionalisasi tentera dan pembaharuan pemerintahan di Sumatera Utara, maka mulai 1 Juli jang akan datang Gubernur Militer dan Residen Tapanuli telah dapat meletakkan jabatannya, jaitu pada tanggal selesainya pembentukan 1 divisi TNI dan propinsi Sumatera Utara dalam bentuk mana tidak ada lagi jabatan Gubernur Militer dan Residen.

Jang mengenai Residen Tapanuli, Dr. Ferdinand Lumbantobing, dapat dikabarkan bahwa beliau pada akhir tahun 1946 dan 1947 telah dua kali meminta pertimbangan Dewan Perwakilan Rakyat Tapanuli, supaya beliau dapat meletakkan jabatannya, akan tetapi kedua kalinya selalu beliau diminta oleh dewan supaya terus melakukan kewajibannya sebagai Residen. Beliau telah selanjutnja Residen jang sedjak proklamasi kemerdekaan sampai gawab ini sanggup menempeh gelombang revolusi. Walaupun beleid beliau sering2 mendapat ketjaman djuga.

Selandjutnja dapat dikabarkan

Sikap „Hindia Belanda ig tidak memuaskan

Kebon-kebon Inggeris menuntut „ke-djudjuran“ dan „terang“

LONDON, 5 Mai.

„Menentukan sikap politik setjara berlama2 sebetulnja harus dinantikan lagi djalannja perundingan jang kini sedang berlangsung antara Belanda dan Indonesia, demikian pula harus di tunggu politik dimasa jang akan datang serta tjorak dari pemerintah jang nanti akan didirikan di Indonesia“, demikian kata tuan Eric Miller ketua Bah Lias Rubber Estates Ltd., dalam satu pertemuan di London.

„Tuntutan kita jang pantas pantasnya“, kata tuan Miller, adalah supaya main terang2an dan mendapat kesempatan untuk memperoleh upah bagi mereka jang mempunyai barang, pengembalian jang pantas dari uang jang ditanam setelah tentunya diberikan sokongan jang pantas pula untuk kemajuan negeri itu“.

Dr Gani sampai di Djakarta

Djakarta, 13 Maret.

Dr. Gani telah kembali di Djakarta dan pada minggu depan akan kembali ke Jogja.

hingga kini didaerah Tapanuli pemilihan untuk dewan perwakilan daerah sedang sibuk dilakukan, yg telah dimulai sejak 2 bulan jang lewat. Tjara pemilihan tsb adalah satu bukti bahwa walaupun dalam keadaan sekarang dasar demokrasi jang sempurna, dapat didekati dengan tjara pemilihan jang bertingkat sekalipun. Djumlah kursi dewan dibagi berbanding antara kekedanaan2 menurut djumlah penduduknja. Anggota2 ditjalankan oleh partai2 dan golongan2 dan kemudian dipilih oleh pemilih (kiesmannen) dari tiap2 negeri. Kiesmannen dari negeri dipilih setjara umum (algemeen kiesrecht) oleh semua penduduk dewasa, baik lelaki maupun perempuan, jang berotak waras, tidak soal buta huruf atau tidak. Sementara untuk golongan ketjil (minoriteit) seper ti golongan Tionghoa disediakan kursi.

Tuan Miller mengatakan bahwa soal2 jang terpenting bagi seluruh mereka jang mempunyai kebon di Hindia Belanda ialah apakah bantuan jang dapat mereka terima untuk menutup ongkos jang diperbuat dan dari mana uang itu datangnja.

Menurut peraturan deviezen Hindia Belanda, segala getah jang diekspor dari daerah tsbt harus dibayar sebelum dikirim, sipendjual menerima harga barangnja dengan uang daerah.

Kepada tjara pendjualan jang sebagai inilah mereka bergantung seketika fonds uang rupiah sebelum perang masih luman, akan tetapi Inggeris djuga tidak hendak membenarkan pengiriman sterling ke Hindia Belanda terketjuali uang jang dikirim kembali lagi dalam waktu jang pantas pula.

Ratu Wilhelmina turun tahta permulaan Sept

Den Haag, 13 Mai.

Ratu Wilhelmina dalam pedato radionja menerangkan bahwa beliau dim permulaan September akan turun dari tahtanja dan beliau akan digantikan oleh Juliana. Penjerahan tahta keradjaan ini diurungkan sampai tgl 31 Augustus atas permintaan Juliana berhubung dengan perajaan jang dilakukan pada peringatan emas hari lahirnja.

Ratu mengharap supaya beliau kembali dapat mengambil over kekuasaan dari Juliana pada hari lahirnja itu, jang akan disumpah sebagai regentes.

Ratu Wilhelmina telah mengambil putusan ini setelah dirembukan matang2 berhubung dengan usia dan keadaan tubuhnja jang telah uzur, hal2 mana sangat perlu dalam mengambil putusan2 jang bertanggung djawab dalam soal2 besar dan sulit, jang kini selalu timbul.

Ratu meminta kepada rakyatnja supaya bersatu „dalam hari2 jg penuh kekerasan“ demikian djuga melaksanakan kewadibnja terhadap Belanda mereka.

US tidak bermaksud djalan sendiri dgn Sovjet

Pembebasan tahanan bukan tawanan perang

Djakarta, 13 Mai.

Hari Rabu KDB umumkan komunikasi sbb :

Komisi Sosial dan Pemerintah an dari konperensi antara delegasi2 Belanda dan Republik Indonesia dibawah pengawasan KDB hari Rabu menjtudjui perelah sub komisi mengenai soal pembebasan orang2 tahanan bukan tawanan perang.

Perslah itu kini disampaikan kepada kedua pemerintah untuk diselidiki.

Kedua Pihak njatakan persetujuan untuk menjampaikan usul ketua konperensi kepada pemerintahnja masing2 usul mana menjatakan bahwa pemerintah2 Belanda dan Republik akan saling menukar surat2 guna menguatkan putusan2 dalam perslah tadi dalam mana dimulainya procedure untuk pembebasan orang2 tahanan.

Washington, 12 Mai.

Sekretaris George Marshall didalam perskonperensi membantah sangka2 jang Amerika Serikat dan Serikat Sovjet mau merundingkan masalah2 internasional jang penting jang mengenai urusan negeri2 asing.

Dia membantah jang mahaduta Walter Bedell Smith meminta kepada Rusia „membitjarkan halhal umum“. Katanja „apa jang kita kehendaki ialah aksi dipangandimana aksi diperlukan“. Katanja ada alat2 internasional sebagai Dewan Keamanan dan lain2 badan dari UNO, Dewan Pengawasan Sekutu di Berlin.

Selang waktu taja djawab sekretaris Marshall mengulangi menegaskan bahwa Amerika Serikat tidak ada maksud sedikit pun buat mengadakan perundingan2 bilateral (dua pihak) dengan Rusia. Katanja AS tjuma mentjari tanda bukti dari Serikat Sovjet tentang niatnja buat menembus kebutunan jang ada sekarang dikalangan perhubungan internasional.

Serupa dengan Presiden Truman pada hari Selasa sekretaris Marshall berkeras mengatakan bahwa pembitjaraan2 antara Smith dan Molotov tidak merobah pendirian dan politik luar negeri AS terhadap Serikat Sovjet. Katanja awal perbitjangan mahaduta Smith dengan

MARSHALL TENTANG MAK-SUD PERDJUMPAAN DGN MOLOTOV

Sekretaris Marshall menegaskan butir2 maklumat menteri Molotov kepada mahaduta Smith tidak menunjukkan ada perubahan pendirian dari Serikat Sovjet. Sebagian dari maklumat Sovjet itu berbunji :

„Pemerintah Sovjet menjambut dengan girang keterangan dari Pemerintah Amerika Serikat, karena sebagai diketahui, Sovjet selamanya menjjalani garis haluan jang damai dan suka bekerdjusama dengan Amerika Serikat. Pemerintah USSR menerangkan bahwa dihari depan djuga ia bermaksud meneruskan politik jang begitu dengan tidak berubah“.

Kata Sekretaris Marshall kalau Rus sesungguhnya mau menundjukan bukti jang njata buat membebas kan masalah2 sedjagat, djalan jang paling baik ialah memulainya dengan menarik pembolkotan jang dilakukan kepadaKomisi UNO di Korea. - (U.P.)

Selandjutnja Marshall mengatakan votum jang begitu banjak di masukkan ke tabungannya didalam pemilihan hari Senen „meskipun komunis2 mentjaba dengan djalan tidak sah menghalangi atau mensaboter“ pemilihan, membuktikan jg bangsa Korea bertekad mau menjjalani djalan demokrasi.



SIDANG KABINET JG PENTING

Untuk penetapan sikap pada plebisit dllnja

KEDUDUKAN RADJA2

Kemaren ada diberitakan bahwa di Malino akan dilangsungkan konperensi medja bundar antara radja2 zelfbestuur di bagian bagian Indo nesia Timur. Konperensi tsbt ber maksud mempertimbangkan kedudukan „daerah2 istimewa” yang di perintahi oleh radja2 itu dalam structure yang baru.

Dizaman kolonial kedudukan radja2 itu amat menengjawan, baik karena „kemerdekaan” yang diberikan pada mereka, maupun karena „kekuasaan” yang ditarik dari mereka.

Terhadap soal ini sudah beratus diril buku dikeluarkan orang. Pemerintah kolonial sudah menjalarkan satu beleid, yang akibatnya tidak ada perkembangan rasa saling mengerti antara rakyat dengan radjanja.

Dari konperensi di Malino yang akan diadakan ini mungkin sekali dapat kita menantikan satu perubahan yang baik untuk hari kemudian mereka, akan tetapi sampai bagaimana perubahan itu dapat di nantikan buat kita masih jadi satu pertanyaan.

Diantara soal pokok yang menjadi perhatian berhubung dengan kedudukan mereka, ialah tentang perhubungan radja2 dengan keradjaan Belanda. Mereka ada mempunyai kontrak politik dan mereka mendapat jaminan akan diperlindungi statusnja dan derdajtnja.

Kita dapat mengatakan bahwa pemerintah N.I.T. tentu menghendaki di-opernja hak ini. Dengan se tjara terus terang, N.I.T. mau supaya pertuanan itu pindah dari Belanda atas Hindia Belanda kepada radja2. Didasarkan kepada hak yang harus didapat oleh sesuatu pemerintahan autonomi, tentu sudah sepatutnja N.I.T. berkuasa sepenuhnya.

Tentang perubahan dimasa datang banyak pula soal2 yang harus dijadi perhatian.

Di sebahagian besar daerah Indonesia Timur terdiri dari daerah zelfbestuur, dan lebih seratus buah bilangannya.

Untuk menjalankan autonomi sendiri seperti dulu tentu sukar sekali membiarkan radja2 mengatur sendiri, mengadakan legislatif sendiri dan executive sendiri. Oleh karena itu mereka perlu berfederasi pula, dan dengan sendirinja terdirilah beberapa federasi. Perkumpulan federasi ini pulalah berfederasi merupakan negara Indonesia Timur.

Dalam hal seperti ini negara Indonesia Timur seakan2 merupakan overkapping, dan jika diingat bahwa negara Indonesia Timur harus berfederasi pula dengan negara Indonesia Serikat sedang negara Indonesia Serikat akan berfederasi pula pada UNI, maka tidak lah dapat kita menggambarakan ke luasaan apa yang akan dikeradjan oleh satu radja zelfbestuur dan akan apa pula yang tertinggal diuntukkan oleh federale-regering di Djakarta untuk Indonesia Timur.

Djusteru soal inilah yang aneh buat kita bila kita tjoba masuki soal federalisme tjiplaan Dr. van Mook sekarang ini.

Balik pada soal radja2. Soal ini memang penting dijadi perhatian, sebab kebetulan di daerah de facto Republik sendiri daerah2 seperti itu diakui dan dipertahankan dalam undang2 Dasar.

Berhubung dengan perjalanan repulsi yang mendesak pemerintah pusat di Jogja menumpahkan seluruh perhatian kedjurusan soal kita dengan Belanda, maka soal radja2 agak kelihatan belum mendapat perhatian. Tapi kalau bagaimana napun, kedudukan radja2, yang di dalam undang2 dasar disebut „daerah istimewa”, tetap hidup. Beda hidupnya dalam suasana Belanda dengan dalam suasana Republik adalah djauh. Djika dalam suasana Belanda mereka hanya alat, dalam

Seperti telah dikabarkan pagi ini dan besok kabinet bersidang di Kalurang. Diduga pemerintah Republik akan mengambil putusan sampai kemana sikap yang harus diambil oleh delegasi dalam perundingan dengan Belanda sekarang. Sidang hari ini dan besok adalah sebagai lanjutan dari sidang kabinet tadi malam yang dihadiri oleh delegasi Republik dan para penasihatnya. Dalam sidang tadi malam delegasi memberi lapuran tentang djalannya perundingan di Djakarta sekarang.

Menurut kesimpulan lapuran itu kabarnya pokok selisih paham antara delegasi Republik dan Belanda terus berputar disekitar bentuk dan susunan UNI, NIS, pembentukan pemerintah interim dan plebisit. Kalangan politik yang mengetahui kota mengatakan, bahwa konsepsi Belanda tentang Uni membuat berbagai pasal yang menunjukkan dengan teguh niat Belanda hendak menjadikan Uni sebagai super-state dengan superkabinet, walaupun tidak dikatakan dengan setjara terang-terangan.

Lagi pasukan Belanda ke Indonesia

Kapal „Waterman” yang memuat pasukan Belanda dari di visi-2, sebuah detachemen KNIL, pasukan udara dan dua detachemen angkatan laut Belanda kemarin pagi tiba di Tj. Priok. — (Antara)

Konperensi Federal di Bandung baru persiapan

Persiapan konperensi federal, yang telah diumumkan oleh Letnan Gobnor Djenderal sekertika pelantikan wali Negara Pasundan kini, sedang dikerdjakan berar2. Undang kepada negara2 bagian telah dikirimkan, pembukaannya akan diumumkan lebih djauh pada bagian kedua bulan ini.

Konperensi harus ditinjau sebagai satu kebulatan keingin an dan perembukan bersama tentang pembangunan federal antara wakil dari daerah2 itu, yang selama tahun2 yang silam ini telah mengadakan organisasi dan bersedia bekerdja sama dalam pembentukan Indonesia Serikat. Maksud dari konperensi ini akan datang ini adalah merembukan kesempatan kepada berbagai negara bagian dan terutama golongan2 rakyat, untuk memberikan sumbangan

JOGJA, 12 Mai. „Antara” mengabarkan dari Jogja, bahwa hari ini lapuran sub-patitit politik tentang soal plebisit diteruskan kepada KTN.

AGENDA PERUNDINGAN MINGGU INI

Agenda perundingan antara delegasi Republik dan Belanda dalam minggu ini adalah sbb :
Senin tgl. 10-5: Rapat2 dari sub komite politik 2, steering komite, security sub committee 5, sub komite politik 4, komite politik dan sub komite politik 2.

Selasa tgl. 11-5: Rapat dari sub komite politik 3.
Rabu tgl. 12-5: Rapat2 dari komite sosial dan administrasi dan sub komite politik 3.
Kamis tgl. 13-5: Rapat dari sub komite politik 3.
Djum'at tgl. 14-5: Rapat2 dari security committee, komite ekonomi dan keuangan, steering committee dan sub komite politik 3.
Sabtu tgl. 15-5: Rapat dari sub komite politik 2.

sebenarnya bagi persiapan dalam membangun Indonesia Serikat.

Djumlah wakil2 utusan semula lk 100 orang. Tjara bekerdja dan agenda akan disusun oleh konperensi sendiri. Kedua akan dipilih oleh konperensi.

Antara lain akan menjadi pokok pembicaraan: pembangunan yang teratur dari organisasi federal dizaman peralihan, bangunan kenegaraan Indonesia Serikat, keamanan dalam negeri, soal pertahanan, keuangan dan ekonomi, soal pegawai, bangunan Unie Indonesia—Belanda, perdjandjian istimewa antara negeri Belanda dan Indonesia.

Pekerdjaan dari konperensi tentu akan memerlukan beberapa bulan. Mungkin konperensi ini akan dipetjah2 dalam beberapa seksi dan komisi.

suasana Republik mereka akan hidup dalam iklim nasional dimana mereka akan dianggap sebagai pemimpin untuk daerahnja.

Dalam hal ini perlu sekali ketjerdasan dan keinsafan serta pandangan an yang djauh. Kalau ini ada maka tidak perlu tumbuh keketjawaan. Ini sudah dibuktikan sendiri dengan perkembangan yang terdapat di daerah istimewa Joggakarta dimana seorang bangsawan tinggi se karang sedang memimpin daerahnja setjara yang seefficientnja.

Belum selang berapa lama, daerah ini telah terjdadi suatu keca tjauan yang dinamakan „repulsi sosial”.

Tidak usah kita selami djauh2 seluk beluknja, tjukup djatakan, ini banyak sekali menerbitkan kerugian Republik, menerbitkan ke tjawaan banyak orang, dan djuga kita!

Tapi biar bagaimana djuga duduk perkara, apabila dikadji soal ini baik2 dan dengan setjara tenang maka sebab-musababnja adalah terletak pada akibat praktek2 dari „korte verklaring” dan politieke contracten”. Jaitu, kewadjaan radja tidak dimengerti oleh rakyat, ke mauan rakyat tidak dimengerti oleh radja.

Sebab itu, untuk memperbaiki keketjawaan ini harus keburukan itu dihilangkan, radja sepatutnja lebih mendalami kepentingan soal2

Kongres ke - 27 PSII Seluruh Indonesia

Dari kalangan PSII „Antara” mendapat kabar, bahwa PSII akan mengadakan kongresnja seluruh Indonesia di Kediri pada tanggal 5 s/d 7 Djuni.

Diantara soal2 yang akan dibicarakan dalam sidang tertutup ialah:

Situasi politik luar dan dalam negeri; Sikap (beleid) politik Pemerintah Republik keluar dan kedalam, terutama tentang peristiwa perundingan dengan Belanda; Tentang Dewan Perwakilank Rakjat; Hubungan PSII dengan pembangunan, dengan partai politik lainnya, pemberisihan, pembelaan, gerakan pemuda dan wanita, perekonomian, buruh dan tani.

Djika ada perhubungan, maka wakil2 dari Atjeh, Sumatera Barat, Sumatera Selatan, Sumatera Utara akan ke kongres tersebut.

Seperti diketahui, PSII mempunyai anggota2 terbanjak di Atjeh, Sumatera Barat, Sumatera Selatan dan Sulawesi Utara. — (Antara)

HADJI THN INI 8767 ORANG

Direktur itu menjawab: Pen dirian kita terhadap Republik Indonesia terang dan njata. Kita sudah kenal pada Republik dan menundjang segenap perdjuaannya. Penerimaan kita terhadap orang2 hadji itu, adalah sebagai dorongan perasaan keagamaan dan persaudaraan. Apalagi mereka sebagai orang Hadji yang akan datang bertaubat dan mensutjikan dirinja ke Tanah Sutji. Sudah berapa tahun pula mereka tidak dapat menunaikan rukun Islam yang ke-5 ini.

Katanja lagi: „Moga2 mereka nanti disini dapat kita insjatkan dan dapat pertundjuk2 dari pergaulannya dengan bangsa-bangsa Asing yang datang kemari. Jang lebih utama, agar mereka dapat melihat dengan mata kepala sendiri, bagaimana ke simpatian Negara2 Arab kepada Republik Indonesia.

Kemudian dengan terharu ia berkata: Jang paling kita sesalkan, sampai sekarang daerah2 Republik masih dikepung oleh Belanda. Kalau blokade ini terbuka tentu dari daerah Re-

Dalam sidang M.T.A. kemarin yang dimulai djam 09.00 sampai djam 12.00 berturut2 para pembela Mr. Suprpto dan Mr. Gatot mengadakan pembelaan atas peristiwa tiga Djuli, sedangkan pembelaan Mr. Daljono dibatjakan oleh Mr. Gatot. Para pembela menarik kesimpulan, bahwa para terdakwa semua tak melakukan kesalahan atau ke djahatan seperti ditunjukkan dalam requisitor dan menuntut supaya mereka dibebaskan dan biara untuk perkara ini ditanggung oleh pemerintah.

Da'am kata sambutanja terhadap para pembela M.T.A. menerangkan, bahwa putusan atas para terdakwa akan diberikan pada sidang M.T.A. tgl 26—5 jad.

Pembelaan Mr. Suprpto dipusatkan pada soal2 Persatuan Perdjuaan dan requisitor dikatakannya, bahwa sumber sengketa ini ialah pertentangan paham politik antara Partai Sosialis yang dipimpin oleh bekas p.m. Sjahir dan Persatuan Perdjuaan yang dipimpin oleh T.n Malaka.

Pembela mengatakan, bahwa me-

nutur Djaksa Agung Tinggi terdakwa djen, major Sudarsono melepaskan para tawanan politik dari perdjara Wiroguna tak sja, tapi me nurut pembela sebahinja djenderal major Sudarsonolah yang berhak memerintah kepada orang bawa haminja Wongsowadono, kepala perdjara Wiroguna.

Dikatakannya, bahwa djaksa agung menganut paham yang sudah verouderd tentang arti petisi. Dengan menggunakan alasan2 juridis, pembela menjangkal keras, bahwa terdakwa2 lainja melanggar pasal2 106, 66 bis, 110 dan 223 hukum pidana. Akhirnya Suprpto mengatakan bahwa sistem requisitor tidak sistematis dan banyak hal2 didalamnya yang bertentangan an. Causaliteitnja kurang ditegaskan. Kata penghabisan pembelaan Mr. Suprpto dikuntinja dengan sadjak Goethe, yang maksudnja supaya para hakim melaksanakan keadilan.

Mr. Gatot dalam pembelaannya yang djuga singkat mengatakan bahwa para terdakwa melakukan perbuatan halus dan sutji ialah membela negara. Ia mengatakan, bahwa pembelaannya telah dipermudah oleh pembelaan para terdakwa sendiri yang lengkap, baik setjara juridis-filosofis-sosiologis, maupun dengan pembelaan yang menggunakan dasar2 common-sense.

Pembela mengambil kesimpulan, bahwa in concrete tak terdapat bukti2 para terdakwa melakukan segala ke djahatan yang telah ditunjukkan kepada mereka. Akhirnya Mr. Gatot mengharap hendaknya M.T.A. insjaf dan mengetahui tugasnja yang kini oleh se djarah di pikulkan kepadanya untuk melakukan revolusi dalam lapangan kehakiman, karena menurut pembelaan putusan M.T.A. akan menjadi bukti apakah kehakiman Republik maju atau mundur. — (Antara)

BATJAAN BAGI MURID PEMBERANTASAN BUTA HURUF

Solo, 12 Mai. Untuk batjaan paramurid Pemberantasan Buta Huruf, mulai tgl 17—5 sesudah dua bulan diadakan njalah P.B.H., oleh djawatan2 pendidikan keresidenan akan diter bitkan madjallah bulanan sederhana dan pengetahuan2 yang sesuai dengan keadaan daerah masing2.

Untuk keperluan penerbitan tsb oleh kementerian pendidikan disediakan uang sebesar sepuluh ribu rupiah untuk tiap2 keresidenan se tahun jad.

Solo, 12 Mai. S.k „Merdeka” yang terbit di Djakarta mewartakan, bahwa Dr. Thomas Parran dari Fonds Bantuan Anak2 kepunjaan Amerika Serikat dinantikan kedatangannya di Djakarta pada pertengahan bulan ini. Djuga dapat diketahui, bahwa Parran sekarang sedang dalam perdjalandan di Asia Timur dan mungkin akan mengunjungi Republik Indonesia. — (Antara)

Pembela mengatakannya, bahwa djaksa agung menganut paham yang sudah verouderd tentang arti petisi. Dengan menggunakan alasan2 juridis, pembela menjangkal keras, bahwa terdakwa2 lainja melanggar pasal2 106, 66 bis, 110 dan 223 hukum pidana. Akhirnya Suprpto mengatakan bahwa sistem requisitor tidak sistematis dan banyak hal2 didalamnya yang bertentangan an. Causaliteitnja kurang ditegaskan. Kata penghabisan pembelaan Mr. Suprpto dikuntinja dengan sadjak Goethe, yang maksudnja supaya para hakim melaksanakan keadilan.

Mr. Gatot dalam pembelaannya yang djuga singkat mengatakan bahwa para terdakwa melakukan perbuatan halus dan sutji ialah membela negara. Ia mengatakan, bahwa pembelaannya telah dipermudah oleh pembelaan para terdakwa sendiri yang lengkap, baik setjara juridis-filosofis-sosiologis, maupun dengan pembelaan yang menggunakan dasar2 common-sense.

Pembela mengambil kesimpulan, bahwa in concrete tak terdapat bukti2 para terdakwa melakukan segala ke djahatan yang telah ditunjukkan kepada mereka. Akhirnya Mr. Gatot mengharap hendaknya M.T.A. insjaf dan mengetahui tugasnja yang kini oleh se djarah di pikulkan kepadanya untuk melakukan revolusi dalam lapangan kehakiman, karena menurut pembelaan putusan M.T.A. akan menjadi bukti apakah kehakiman Republik maju atau mundur. — (Antara)

Surat kabar „Waspada” yang diterbitkan di Malino akan dilangsungkan konperensi medja bundar antara radja2 zelfbestuur di bagian bagian Indo nesia Timur. Konperensi tsbt ber maksud mempertimbangkan kedudukan „daerah2 istimewa” yang di perintahi oleh radja2 itu dalam structure yang baru.

Dizaman kolonial kedudukan radja2 itu amat menengjawan, baik karena „kemerdekaan” yang diberikan pada mereka, maupun karena „kekuasaan” yang ditarik dari mereka.

Terhadap soal ini sudah beratus diril buku dikeluarkan orang. Pemerintah kolonial sudah menjalarkan satu beleid, yang akibatnya tidak ada perkembangan rasa saling mengerti antara rakyat dengan radjanja.

Dari konperensi di Malino yang akan diadakan ini mungkin sekali dapat kita menantikan satu perubahan yang baik untuk hari kemudian mereka, akan tetapi sampai bagaimana perubahan itu dapat di nantikan buat kita masih jadi satu pertanyaan.

Diantara soal pokok yang menjadi perhatian berhubung dengan kedudukan mereka, ialah tentang perhubungan radja2 dengan keradjaan Belanda. Mereka ada mempunyai kontrak politik dan mereka mendapat jaminan akan diperlindungi statusnja dan derdajtnja.

Kita dapat mengatakan bahwa pemerintah N.I.T. tentu menghendaki di-opernja hak ini. Dengan se tjara terus terang, N.I.T. mau supaya pertuanan itu pindah dari Belanda atas Hindia Belanda kepada radja2. Didasarkan kepada hak yang harus didapat oleh sesuatu pemerintahan autonomi, tentu sudah sepatutnja N.I.T. berkuasa sepenuhnya.

Tentang perubahan dimasa datang banyak pula soal2 yang harus dijadi perhatian.

Di sebahagian besar daerah Indonesia Timur terdiri dari daerah zelfbestuur, dan lebih seratus buah bilangannya.

Untuk menjalankan autonomi sendiri seperti dulu tentu sukar sekali membiarkan radja2 mengatur sendiri, mengadakan legislatif sendiri dan executive sendiri. Oleh karena itu mereka perlu berfederasi pula, dan dengan sendirinja terdirilah beberapa federasi. Perkumpulan federasi ini pulalah berfederasi merupakan negara Indonesia Timur.

Dalam hal seperti ini negara Indonesia Timur seakan2 merupakan overkapping, dan jika diingat bahwa negara Indonesia Timur harus berfederasi pula dengan negara Indonesia Serikat sedang negara Indonesia Serikat akan berfederasi pula pada UNI, maka tidak lah dapat kita menggambarakan ke luasaan apa yang akan dikeradjan oleh satu radja zelfbestuur dan akan apa pula yang tertinggal diuntukkan oleh federale-regering di Djakarta untuk Indonesia Timur.

Djusteru soal inilah yang aneh buat kita bila kita tjoba masuki soal federalisme tjiplaan Dr. van Mook sekarang ini.

Balik pada soal radja2. Soal ini memang penting dijadi perhatian, sebab kebetulan di daerah de facto Republik sendiri daerah2 seperti itu diakui dan dipertahankan dalam undang2 Dasar.

Berhubung dengan perjalanan repulsi yang mendesak pemerintah pusat di Jogja menumpahkan seluruh perhatian kedjurusan soal kita dengan Belanda, maka soal radja2 agak kelihatan belum mendapat perhatian. Tapi kalau bagaimana napun, kedudukan radja2, yang di dalam undang2 dasar disebut „daerah istimewa”, tetap hidup. Beda hidupnya dalam suasana Belanda dengan dalam suasana Republik adalah djauh. Djika dalam suasana Belanda mereka hanya alat, dalam

Pembelaan atas peristiwa Djuli

Dalam sidang M.T.A. kemarin yang dimulai djam 09.00 sampai djam 12.00 berturut2 para pembela Mr. Suprpto dan Mr. Gatot mengadakan pembelaan atas peristiwa tiga Djuli, sedangkan pembelaan Mr. Daljono dibatjakan oleh Mr. Gatot. Para pembela menarik kesimpulan, bahwa para terdakwa semua tak melakukan kesalahan atau ke djahatan seperti ditunjukkan dalam requisitor dan menuntut supaya mereka dibebaskan dan biara untuk perkara ini ditanggung oleh pemerintah.

Da'am kata sambutanja terhadap para pembela M.T.A. menerangkan, bahwa putusan atas para terdakwa akan diberikan pada sidang M.T.A. tgl 26—5 jad.

Pembelaan Mr. Suprpto dipusatkan pada soal2 Persatuan Perdjuaan dan requisitor dikatakannya, bahwa sumber sengketa ini ialah pertentangan paham politik antara Partai Sosialis yang dipimpin oleh bekas p.m. Sjahir dan Persatuan Perdjuaan yang dipimpin oleh T.n Malaka.

Pembela mengatakan, bahwa me-

BATJAAN BAGI MURID PEMBERANTASAN BUTA HURUF

Solo, 12 Mai. Untuk batjaan paramurid Pemberantasan Buta Huruf, mulai tgl 17—5 sesudah dua bulan diadakan njalah P.B.H., oleh djawatan2 pendidikan keresidenan akan diter bitkan madjallah bulanan sederhana dan pengetahuan2 yang sesuai dengan keadaan daerah masing2.

Untuk keperluan penerbitan tsb oleh kementerian pendidikan disediakan uang sebesar sepuluh ribu rupiah untuk tiap2 keresidenan se tahun jad.



Disamping . . .

SOVJET—USA

Kabar luar negeri yang menggem parkan semendjak kemarin ialah berita tentang maksud perundingan antara Amerika dengan Soviet.

Berita ini sepdjandjian komentar s.s.k. hanya mengenai soal di Eropah. Dan ini terbukti dengan berita2 dari Korea yg masih terus pa nas2an hingga hari ini.

Menurut si Djoblos pertentangan Amerika dengan Soviet ada dibeberepa bahagian. Di Eropah dan di Asia. Kalau mau diabarakan, di Eropah kumis dengan kumis lagi djotosan, di Korea kaki sama kaki.

Sebab itu buat si Djoblos masih djadi pertanyaan apa bisa perselisihannya bisa beres nanti.

Kalau kumis bisa saling usap2, tapi sebahinja kaki masih main tjas, isi kantong harus lebih hati2.

LENTE

Wali Negara Bandung kawin muda, Adil, perdana menterija bakal dapat mertua Recomba.

„Nieuwsgr” mengatakan berbung dengan perkawinan ini, „musik lentera di Pasundan”.

Beruntung satu diantara „e” dalam lentera njah tidak salah set

SI KISUT.

KURSUS DENGAN SURAT BAGI 10.033 GURU

Solo, 12 Mai. Agar guru2 sekolah rakjat yang berpendidikan sekolah guru dua thn dapat mentjapai deradjat pe ngetahuan yang sama dengan guru2 keluaran sekolah guru empat tahun, mulai bulan Juni jad oleh kem. pendidikan bagi guru tsb akan diadakan kursus dengan surat, lamanja dua tahun.

Kursus akan diadakan dalam dua tingkatan, jaitu tingkatan pertama dan tingkatan kedua. Tiap2 tingkatan lamanja satu tahun dan dalam tiap2 minggu akan dikirimkan sepuluh matjam peladjaran dengan surat.

Ditap2 kabupaten akan diangkat seorang guru yang dipandang tjaka guna menlong guru2 itu dalam peadjarannya.

Guru2 yang akan mengikuti kursus tsb semuanya 10.033 orang.

— (Antara)

Kongres Gabungan Perdjuaan Kemerdekaan Indonesia

Dua partai baru dari Gorontalo masuk Gapki

SUASANA KONGRES KE-II, DJUM'AT, 30.4.1948

(Kiriman pembantu kita, chas untuk „Waspada“)

Badan Pengurus Pusat lengkap dimedja pimpinan dan se-lain para utusan, turut hadir Njonja Basuki dari Front Nasional Samarinda, Tuan Sukardjo Wirjopranoto dari Mimar Indonesia Djakarta dan wakil2 dari Gerakan Kebangsaan Indonesia dan Badan Penjelenggara Suara Rakjat keduanya dari Gorontalo.

SESUDAH Sdr. Mononutu membuka rapat pada djam 9 beliau per-silakan Sdr. Rondonuwu yang nuengetuai Kepaniteraan Gapki untuk menerangkan sebab2 yg menjadi alasan Kongres dibatalkan. Sdr. ini jang lazim disebut diibu kota NIT „Spitfire“ sesudah mengemukakan ruangan dengan salam nasionalnja „Merdeka“, membentang kesukuran2 dalam penjelenggaraan Kongres jang tidak memuaskan itu.

Sdr. Rondonuwu menerangkan jang terpenting dalam penjelenggaraan Kongres itu, ialah soal2 jang berhadapan dengan pemerintah. Dalam hal ini pemerintah pada prinsipnja tidak berkeberatan Kongres itu dijalankan, akan tetapi soal tempatlah jang menjadi titik-berat kepada pemerintah, sehingga diantara pemerintah dan Gapki terjadi tawar menawar tentang banjaknja menempatkan kursi, tentang undangan dan tentang lagu kebangsaan jang menjadi salah suatu atjara Kongres. Dalam soal tempat pemerintah (ditegaskannja HP B dan Residen) hanja member- keluasan 1200 kursi dapat ditempatkan dalam ruangan gedung, sedangkan dari pihak Gapki menghendaki lebih dari 2000 kursi, mengingat djumlah anggota2 dari partai2 jang tergabung dalam Gapki.

Tentang soal undangan, peme-rintah berkeberatan para konsul luar negeri turut diundang dengan alasan, bahwa para konsul tersebut tidak mempunyai kepentingan dalam hal ini. Dalam soal lagu kebangsaan, agak nja pemerintah ingin supaya lagu „Wilhelmus“ dipergengarkan atau sekurangnja lagu „Indonesia Raja“ dikorbankan (ditiadakan) pada waktu pembukaan resepsi malam pertama. Pihak Gapki tetap mempertahankan lagu kebangsaan kita dan sekali-kali tidak mau mengorbkan nja. Soal tempat jang menjadi tawaran pemerintah itu, dimadjukan dua hari dimuka Kongres dimulai, sehingga oleh Gapki tidak dapat menerimanja, mengingat akan sempitnja waktu dan kehendak jang tidak memuaskan.

Sesudah sdr. Rondonuwu selesai dengan keterangan2nja, maka Ketua memadjukan 3 usul kepada rapat, yaitu :

- 1 soal procedure (pemungutan suara) dalam tiap2 rapat, jg mana oleh Ketua diusulkan supaya tiap2 perkumpulan, anggota2nja mendapat masing2 hak satu suara.
2. membentuk panitia penjelenggara usul2 jang telah dima-

sukkan oleh partai2 jang telah menggabungkan diri dalam Gapki.

- 3 soal kbidaksanaan pengurus menjelenggarakan kongres.

Sdr. Jocum (sangat progres-sif, korr.) dari Barisan Nasional Indonesia Menado, minta diumumkan perubahan rentja na dan atjara - atjara rapat dari Kongres, oleh karena menurut pendapatnja, pembitja- raan2 kini telah menjimpang. Ketua mengumumkan perubahan atjara Kongres dan atjara rapat2. Pihak PSII menghendaki sebelum usul2 Ketua diper bntjangan, supaya diperund- dingkan soal pemasukan anggota2 baru. Dan setelah diadakan perdebatan sengit, akhirnya kedua pergerakan rakjat dari Gorontalo, Gerakan Kebangsaan Indonesia (Gerkindo) dan Badan Penjelenggara Suara Rakjat (BPSR) diterima masuk Gapki.

Seketika djuga usul2 Ketua jang pertama dan jang ke 2 di selesaikan dengan lanjut. Dan dalam membicarakan usul ke 3, timbulah perdebatan dan pertukaran pikiran jang hebat. Ada pihak menuduh Pengurus kurang bidaksana dalam pembatalan Kongres sedangkan sebahagian besar mengakui kebijaksanaan Pengurus dalam membatalkan, bahwa sebenarnya Kongres tidak dibatalkan.

Oleh karena dari luar banjak timbul reaksi tentang pembatalan Kongres, maka Sdr. Jocum dari BNI mengusulkan untuk mengadakan „lawan reaksi“, usul mana mendapat bantuan Sdr Radja Loa dari Kebaktian Rakjat Indonesia Maluku (Makassar) dan lebih djauh meminta supaya rapat mengambil satu resolusi jang menjaga sikap pemerintah dengan sekeras2nja jang tidak beralasan itu, sehingga merupakan penghalang atas terwujudnja Kongres.

Rapat sore djam 11.30

Hadirin seperti dalam rapat pagi. Sesudah rapat dibuka oleh Ketua, maka dipersilahkan kepada para utusan untuk memadjukan mosi2nja jang telah disusun. Sdr. Jocum dari BNI memadjukan mosi, jang bermaksud mengembalikan sifat konperensi kepada Kongres dengan pengertian, bahwa pembatalan tentang Kongres itu tidak benar, serta segala keputusan dalam konperensi itu adalah merupakan keputusan Kongres. Rapat menjetur jang mosi tersebut dengan 12 lawan 1 suara dari Partai Kedaulatan Rakjat. Alasan PKR jang dikemukakan oleh sdr. Legoh, ialah rak-

jat diluar telah mengetahui pem batalan itu dan dengan penerimaan mosi tersebut, mungkin menimbulkan kekurang senangan rakjat. Tetapi dengan susul an sdr. Jocum (BNI) jang bermaksud mempersesalkan sikap pemerintah dalam hal ini sehingga Kongres dibatalkan oleh Gapki, maka utusan2 jang kuar- tir akan keketjwaan rakjat, kembali surut.

Tentang penjesalan sikap pemerintah, kembali timbul perdebatan hebat pula disebabkan su sunan redaksi jang tertjantung dalam mosi tersebut, sehingga soal ini diserahkan kepada panitia penjelenggara resolusi, tetapi principlel rapat menjetur- dui mosi itu.

Tepat pada djam 5 sore, Ketua menutup rapat sesudah mengumumkan undangan dari Chung Hua Lau Kung Hui (Per satuan Buruh Tionghoa) kepada Gapki untuk menghadiri Hari Buruh.

Rapat malam djam 7.30

Hadirin seperti biasa. Sesudah rapat dibuka oleh Ketua, maka atjara untuk membicarakan anggaran dasar Gabungan Perdjuaan Kemerdekaan Indonesia berdjalan dengan lanjut, sehingga 9 futsal dalam anggaran dasar itu memakan tempo 3 djam setengah. Perdebatan tidak sehebat seperti jg sudah2 dan pada djam 11 tengah malam, Ketua menutup rapat.

Hari ketiga, Sabtu, 1 Mei 1948

Berhubung dengan Hari Buruh, maka Gabungan Perdjuaan Kemerdekaan Indonesia turut menghormati perayaan tersebut. 34 orang wakilnja diutus menghadiri perayaan itu, jng dilangsungkan dan diadakan oleh Persatuan Buruh Tionghoa, Gapki diwakili oleh sdr. H. Rondonuwu dan N. Sjahadat dari Partai Buruh Indonesia. Kedua sdr ini turut men- jumbangkan pedato, jg mengharapkan sangat kerdja sama antara buruh Indonesia dan Tionghoa chususnya dan pada umumnya antara bangsa Indonesia dan Tionghoa.

Rapat sore, djam 2.00

Dari Pengurus hadir hanja 10 orang, sedangkan para utusan tetap seperti biasa.

Penindjau2 jang hadir hanja sdr Njonja Basuki dari Front Nasional Samarinda dan sdr. Hamzah I Lahude dari Harian Menara — Menado. — Sedang rapat tengah berlangsung, penindjau2 dari Andalas tiba, yaitu wakil2 dari Gerakan Plebisit Republik Indonesia di Palembang (sdr M Rachman Talib), Pedoman Besar Front Nasional di Medan (sdr. Souhoka) dan dari Front Nasional Indonesia Tjabaing Tebing Tinggi (sdr. Am bia Sjafei dan Sihombing).

Pada pembukaan rapat, Ketua meminta untuk bersama ber diri mengheningkan tjpta sebagai tanda menghormati pahlawan2 pekerdja, jang menjadi korban perdjuaan dalam mem perbaiki nasib buruh.

Selesai upatjara ini, Ketua mengusulkan supaya rapat dapat menerima mosi didalam mana tertjantung maksud: Untuk semata2 membantu memperbaiki nasib kaum buruh. Hal ini ada sesuai dengan anggaran dasar Gapki, demikian sdr. Mononutu. Dan sesudah sdr Tadjuddin (PSII) mengemukakan supaya batas umur dari kaum pekerdja ditetapkan, maka rapat pada prinsipnja menjetur jang mosi tsbt.

Atjara: Anggaran rumah tangga dibicarakan dengan lanjut, sehingga pada djam 5 sore rapat ditutup oleh Ketua dan mempersilakan pada hadirin ber kemalan dengan utusan2 dari Andalas.

Rapat malam, djam 8.

Hadirin seperti biasa. Sesudah rapat dibuka oleh sdr Ketua, maka atjara anggaran rumah tangga dilanjutjkan, dalam mana timbul perdebatan hebat.

Hal ini disebabkan terutama jang mengenai hak suara dari tiap2 wakil partai serta banjak nja anggota dari tiap2 perkumpulan jang diterima masuk Gapki. Masing2 wakil mempertahan kan pendiriannja. Serangan serangan hebat lebanjakan timbul dari pihak PSII dan Baris-

an Nasional Indonesia. Ini disebabkan karena kedua partai besar ini berhadapan dengan partai2 ketjil.

Usul dari BNI (sdr Jocum) supaya setiap anggota mempunyai hak satu suara dan untuk mendjamin partai2 besar, harus ada satu pasal menentukan didalam anggaran rumah tangga. Sebaliknya dari Partai Kedaulatan Rakjat (sdr Mamahit) mengusulkan supaya hak suara itu di susun sedemikian rupa menurut djumlah anggota tiap2 partai.

Badan Penjelenggara Suara Rakjat dari Gorontalo mengikut i rentjana jang telah tersedia dalam anggaran rumah tangga dan menghendaki djumlah suara jang didapat oleh tiap2 perkumpulan sebanjaknja 5 suara. Suara ini (dari sdr. Kaluku) agaknja mendapat tundjangan dari Partai Warga Negara Indonesia.

Kebaktian Rakjat Indonesia Maluku dan PSII menjetur jang usul Barisan Nasional hanja dari sdr A. Muluk (KRIM) diusulkan, supaya djumlah anggota jg dituntut dari tiap2 perkumpulan jang hendak memasuki Gapki se kurangnja 50 orang.

Perdebatan berdjalan terus... sehingga oleh Ketua mengusulkan kepada rapat untuk menetapkan soal djumlah. Sdr Wulur dari Parbi mengusulkan se kurangnja 500 orang anggota, sedangkan Barisan Nasional 1000 orang.

Ditengah2 rapat memikirkan antara 500 dan 1000 anggota. tiba2 sdr Madukalang dari Partai Kebangsaan (PARKE) mem berikan penawarannja 2000 orang anggota. Tuntutan sdr ini agak berat demikian pendapat rapat. Akhirnya 1000 orang jng diterima oleh rapat sebagai mana jang diusulkan oleh Barisan Nasional Indonesia.

Dalam soal suara oleh Ketua diusulkan, supaya pada Ketua diberikan hak jang istimewa (hak veto) dalam memutuskan tiap2 pembicaraan rapat. Ketua berpendapat, bahwa dalam hal ini dapat terjjamin kepentingan partai besar, jng dikuatiri oleh Barisan Nasional. Hal ini tidak dapat disetujui oleh Barisan Nasional, sehingga untuk mempertahankan pendirian masing2, perdebatan berdjalan terus.

Achirnja sekalipun soal anggaran rumah tangga belum selesai, Ketua menutup rapat pada djam 11.30 tengah malam.

Tambahan :

Dari Kepaniteraan Gapki kepada pembantu kita dikabarkan, bahwa sembojan2 jang menghis si ruangan Kongres didinding, ada jang ditjabat oleh pihak berkuasa.

Sembojan2 tsb berbunyi : Musnahkanlah pendjadjahan dan Berbaktilah kepada Ibu Per tiwi.

Hal ini tentu disesalkan oleh Kepaniteraan.

IKLAN



MEMBIKIN : SEGALA MATJAM CLICHE, SIMBOEL, ETIKET, RECLAME, SLIDE BIOCOP, MERK DAN KOENINGAN, INK DAN LAKSTEPEL, DENGAN BAGOGES DAN MOERAH ?
JULIANA Str 22, Tel. 969, MEDAN.

TABIB

Guru Gulam Muhamad

Rumah Obat Pakistan CALCUTTA STR. 4 - MEDAN
Sanggup dan bisa mengobati : AAMBEIEN (Bawasir)

EIWIT v/d URINE (Djirian)

IMPOTENTIE (Lemah Sjahwat)

OOGZIEKTEN (Sakit Mata)

DAN LAIN2 PENJAKIT.

AHLI FALAKIJAH BINTANG

12 ASTROLOG

Kirim franco f 0.50 untuk pembalasan, kalau minta keterangan dan tulis nama, hari bulan lahir dan tahunnja.

IE SON HIN

Hakkastraat No. 30 — Medan

Sedia mendjual Katjang Tanah, didjual banjak dan sedikit.

Harga Katjang Goreng f 1.25 1 kg.

Harga Katjang Asin f 1.75 1 kg.

Djuga kita punya kedai ada menjediakan rupa2 Roti, Gula2 dan lain2.

Datanglah persaksikan sendiri.

DJAMU BERANAK

KOMPLET 40 HARI

adalah sangat penting bagi Ibu2 jang baru habis melahirkan anak.

Meskipun Ibu2 itu dalam rawatan Dokter dan Zuster, namun Djamu2 djanganlah lekap dari badannja. Ibu2 minum Djamu ada mendapat ni'mat untuk menjdaga diri dihari kemudian. Jang membawa awet muda dan muka tetap berseri2 djuga.

KAPROCO

Hakkastraat No. 77 — Medan

TJUMA 8 RUPIAH

Per jar, per bidji, per pasang.

KUNDJUNGI dan PERSAKSIKAN

ETALAGE

Toko 31 Kesawan

ISAPLAH SELAMANJA

ROKOK MARVELS

SATU BUNGKUS

ISI 20 BATANG

F 2.- S A D J A

SATU PAK ISI

10 BUNGKUS

Tjuma F 18.50

Pendjual :

TAI GOAN Co.

24 MARKTSTRAAT — MEDAN

LEDERHANDEL TJIN JUAN

& FABRIEK

PACTHSTRAAT No. 33 — MEDAN

1. Berniaga segala matjam KULIT dan BAHAN2 keperluan TUKANG KULIT, serta TUKANG SEPATU.
2. Fabrik kita ada membikin rupa2 DOMPET2, TASH, TALI PINGGANG d.l.l. barang, terbuat dari KULIT untuk laki-laki dan kaum wanita. Didjual KETENGAN dan BERKODI2 dengan harga jang pantas.
3. Menerima upahan untuk REPARATIE KOPOR2, TASH d.l.l.
4. MEMBELI KULIT Ular sawah, Bueja, Biawak d.l.l.

Tuan Jong Tjin Boen telah berusaha memilih rupa2 zat obat2an jang mengandung kebaikan serta kekuatan untuk dipadu dan diaduk dll.

Anggur Obat „VIGOUR“

Tidak mengandung alkohol. Boleh diminum orang tua, muda, laki2 dan kaum Wanita, Menambah darah, tenaga muda, nafsu makan, membersihkan darah kotor, mengttatkan Urat2, menahan darah putih, dan l.l.

Ibu jang hamil, tidak ada halangan untuk meminum ini Anggur Tjohalah mulai ini hari minum Anggur Obat „VIGOUR“, pasti memuaskan. Keluaran :

TJONG MIE

P. Pasar 175, Tel. 1259

CHUNG MIN

Hakkastr. 34C, Tel. 1453, MEDAN

Perhubungan Indonesia - T ho a di Bagan Siapi2

DJABATAN VICE KONSUL T'KOK DI B. TINGGI Tidak tahu menahu

Bukittinggi, 12 Mai. Berhubung dengan berita „Antara“ pada tanggal 28 April j.l. tentang pengangkatan seorang wakil konsul Tionggok di B. Tinggi, konsol Tionggok di Palembang menjatakan, bahwa ia tidak tahu menahu dengan pengangkatan itu dan ia tidak ada menerima instruksi seperti itu dari pemerintah Tionggok.

Kundjungan konsol muda Lie Tung Juan tidak ada hubungannya sama sekali dengan berita itu, demikian keterangannja.

HADIAH TGL 20 MAI

4000 buku untuk peladjar dan pemuda

Bukittinggi, 12 Mai

Berhubung dengan peringatan 40 tahun genap pergerakan nasional Indonesia pada tanggal 20 Mai j.a.d. maka Djabatan Penerangan Sumatera akan membagikan sejumlah 4000 buku kepada para peladjar dan pemuda.

Buku jang terdiri dari 2 judul itu berisi tentang sejarah gerakan nasional dan djuga ten-

Bukittinggi, 12 Mai.

Perhubungan bangsa Indonesia dan Tionghoa di Bagan Siapi-api dewasa ini djauh lebih baik dari pada masa jang lampau, demikian keterangan Hasan Rais, wk. kementerian dalam negeri urusan peranakan jang baru2 ini mengadakan penindjauan diseluruh keresidenan Riau.

Benar keketjwaan sedikit banjaknja ada timbul selama ini, akan tetapi keadaan itu sehari demi sehari telah dapat diperbaiki. Seorang pemimpin bangsa Tionghoa di Bagan Siapi-api menerangkan, bahwa soal bangsa Tionghoa di Bagan Siapi-api sesungguhnya bukanlah mendja di soal jang primair bagi pemerintah Republik, demikian keterangan Hasan Rais.

Anggur petuah2 dari pemimpin2 kebangsaan. Buku tersebut diterbitkan atas usaha kerdja sama dengan Djabatan Pendidikan Pengadjaran dan Kebudayaan Propinsi Sumatera dan ditulis oleh pemimpin2 pergerakan kebangsaan jang tertua.



Buka : pagi djam 7.30 — 12.30 sore djam 2.30 — 7.30 (waktu Rasmi)

Madjallah baru dari :

BADAN PENERANGAN PEMERINTAH INDIA

„INDIAN INFORMATION“

Terhias gambar2, kertas halus, ditjitat di New Delhi. Berisi artikel2 dari leiders India jeng djempol dan berbagai rupa penerangan. Terbit 2x sebulan. Sudah sedia penerbitan 1 dan 15 Maart 1948 harga a f 4.— Berlangganan tetap sebulan f 7.— diantara kerumah.

Wakil besar buat Indonesia : FIRMA BOET SINGH MEDAN BOOKSTORE Oudemarktstr. 37 — Medan

Tuntutan Melayu - Siam ditolak

Perlawanan masih ada

SINGAPURA, 10 Mei (chas „Wasp”).

Sepanjang kabar yang sampai kebandar ini, walaupun ada diberitakan di Narathiwat pemberontakan sudah dapat dipadamkan, namun perlawanan gelap masih meluas disekeliling Samburi dan Petani.

Keadaan ini menimbulkan kesan bahwa pemerintah Phibun masih belum semudjur yang disirkannya bahwa bangsa Melayu Siam yang tinggal dipropinsi Petani, Yala, Narathiwat dan Setul sudah menerima baik nasibnya sebagai sediaan.

Lebih lanjutdikabarkan bahwa pemerintah Phibun baru ini sudah menolak tuntutan baru yang dike mukakan oleh bangsa Melayu-Siam untuk mendapat status autonomi. Untuk menanggapi tuntutan baru ini telah berangkat ke Bangkok dua orang utusan mereka terdiri dari anggota dewan perwakilan jg berbangsa Melayu Siam jaitu Tjajaran Subsaeng dan Bantjong Sitjaram.

Sebagai alasan dikatakan, bangsa Melayu Siam yang beragama Islam itu sudah mendapat hak dan hukum yang sama dengan bangsa Siam lainnya, sedangkan untuk kaum Muslimin ini telah dizinkan berhari libur pada hari Jum'at, dan kepada sekolah2 rendah sudah diperkenankan mengajarkannya bahasa Melayu.

Ada dikabarkan pula, seorang di antara utusan dari Narathiwat jg menghadap ke Bangkok sudah ditangkap, karena dituduh memasukkkan senjata dan menjimpan doku menent. Seorang lainnya sempat melarikan diri.

Kabar belakangan mengatakan, Kol. Phao Siyanon sekarang berundur ke daerah2 Melayu itu untuk mengadakan „kontak” dengan lapisan rakyat, tapi ini ternyata tidak berhasil terbukti dari berita

Phibun Songgram

BAHAJA KELAPARAN AKIBAT PERANG SAUDARA

HONGKONG, 11 Mei.

Kepopuleran Kuomintang semakin laju dikota2 besar di Tiongkok Utara, seperti di Peiping dan Tientsin demikian menurut penuturan orang2 Eropah yang sudah lama tinggal di Tiongkok, dan meninggalkan rumah di Peiping pindah ke Hongkong. Rata2 penduduk daerah itu bukan pro Komunis, kata dia, tetapi terang2 mengeluarkan pikiran bahwa antara Kuomintang dengan Komunis, Komunis tidak terlalu jahat.

Orang tersebut meramatkan pada musim dingin depan daerah sekitar 2 kota itu akan menghadapi kelaparan, sebagai akibat berpindahnya petani2 dari daerah2 yang

dirusakkan perang saudara. Keadaan dikota Peiping, kata pemberi kabar, mirip sebagai keadaan di Jermania sewaktu Gestapo meradja. Hampir setiap hari ada penggerebekan pada pagi buta oleh polisi rahasia dan telah beribu-ribu penduduk yang lenjap tidak keruan didalam beberapa bulan ini. Serangan komunis ke kota Peiping, kata dia, lambat lalu mesti dilangsungkan, dan penduduk merasa Pemerintah tidak bisa menolak serangan kalau dilakukan. Ke bancakan penduduk mengharapkan kemenangan kaum komunis, kata orang itu, tetapi karena takut pada serangan komunis beribu2 penduduk telah lari dari Peiping kearah Selatan. — (Reuter).

Reorganisasi perekonomian - kewangan

DI SUMATERA

Bukittinggi, 12 Mei.
Reorganisasi dilapangan ekonomi dan keuangan di Sumatera kini dilantarkan dibawah pimpinan tuan R. Kadarisman, Komisaris Negara bagian keuangan, di B. Tinggi.

Titik berat dari usaha itu ialah membatasi pengeluaran belanda dan memperbesar wang masuk buat negara. Tentang hal pembatasan pengeluaran itu antara lain2 dilakukan pengurangan baji2 dari jawatan2 pembegian tjatu, radio, pengangkutan darat dan laut. Djuga subsidi kalau perlu akan dibatasi. Akan tetapi dalam hal itu pengeluaran keuangan yang terutama di dohulukan ialah seperti pendjanaan keamanan rakjat buat polisi dan tentera.

Tentang politik perekonomian dan keuangan akan disusun dengan urgensi program, jaitu perimbangan pendapatan negara dengan menjtiri sumber2 baru untuk diusahakan. Djuga dalam hal ini usaha memperbesar produksi didjalkan dan disamping itu usaha akan dilakukan pula untuk melantarkan peredaran wang.

Kepala segala partai2 dan djawatan2 telah diandjurkan supaya membantu usaha tersebut.

PENGEMBALIAN PENGUNGSIS-PENGUNGSIS

Jogja, 12 Mei.
Baru2 ini telah dibentuk Panitia Pengembalian Pungsisi daerah Jogja yang diketuai oleh K.R. Te mengungsi Ronggowongso. Maksud panitia ini ialah dalam tingkat pertama untuk mengetahui berapa kah dan apakah kehendak para pungsisi yang ada di daerah Jogja yang ingin kembali ketempatnya masing2.

Disamping itu panitia ini akan berusaha pula memberi pertolongan kepada para pungsisi itu djaminan, bahwa mereka sesudah ditempatkan masing2 tidak akan mendapat kesukaran dan halangan2.

perlawanan2 yang masih ada.

Tentang pertempuran yang baru ini terdjadi menumbangkan 1000 pemberontak, ada 36 orang yang tewas dalam pertempuran 36 djam.

SERUAN

Kepada sdr2 bangsa Indonesia diseluruh dunia.

Jogja, 12 Mei.

Dengan ini dipermaklumkan, bahwa hari tanggal 20 Mei j.a.d. atas andjuran P.J.M. Presiden Republik Indonesia akan dirajakan sebagai hari peringatan 40 tahun berlangsungnya pergerakan nasional Indonesia.

Tepat pada tanggal 20 Mei tahun ini, 40 tahunjang lalu didirikan Budi Utomo.

Maka dari itu diserukan kepada segenap bangsa Indonesia dimana sadja mereka berada supaya ikut merajakan hari nasional pada tgl 20 Mei tahun ini.

PRESIDEN MENINDJAU

Jogja, 12 Mei.

Pagi ini Presiden dan beberapa Gubernur yang ada di Jogja bertolak dengan kereta api ke Pati dan Bodjonegoro untuk menjaksikan usaha2 pembangunan dan kemakmuran di tempat tersebut.

Rahasia pembunuhan Im. Yahya

MEKKA, 30 April (chas „Wsp”).

Djuruwarta kita mewartakan, bahwa dalam „El Musawwar” ada diberitakan dengan djelas rahasia pembunuhan Imam Yahya.

Seperti dimaklumi, berita wafatnya Imam Yahya telah beberapa kali disiarkan oleh surat2 kabar dan radio. Penjajaran dusta ini sebenarnya adalah sebagai satu agitasi dari komplot yang hendak mengadakan coup d'etat di Yemen.

Tatkala komplot ini menjirikan wafatnya Imam Yahya sebelum tanggal 17 Februari '48. Imam Yahya dikala itu masih hidup ditangan komplot ini. Tetapi Imam Yahya belum mau mengambil tindakan apa2 terhadap komplot ini sebelum tibanja Wali Mahkota Ahmad ke San'a.

Nintan Imam Yahya ini telah diketahui oleh beberapa orang pengikut Abdullah el Wazir, Dimasa itu mereka terus membunuh Imam Yahya dan mendirikan Pemerintah di San'a. Pemerintah ini dikepalai oleh Abdullah el Wazir.

Ahmad, putera Imam Yahya, rupanya telah berangkat dari Tiz ke San'a sedang beliau belum mengetahui tentang kewapatan ajahandjarnya. Tetapi beliau lebih dahulu pergi menjtiri2 kabar ke Hudaidah dengan beberapa orang pengikutnya.

Tibanja Ahmad ke Hudaidah telah diketahui oleh Pemerintah San'a. Pemerintah San'a menokok telegram kepada Amir Hudaidah Husin el Hilali, untuk menangkap Ahmad.

Tetapi Husin el Hilali tidak mau menurut perintah yang datang dari San'a. Sebaliknya dikawatkan aja pula sbb:

Keadaan di Hudaidah tenang, tidak ada kejadian suatu apa2.

Pemerintah San'a mengetahui tentang pendirian Husin el Hilali ini salah seorang pelopor Komplot ini dius dari San'a untuk membunuh Husin el Hilali.

Tatkala el Hilali bangkit dari tidurnya. Tiba2 ia telah melihat sebuah mulut senapang mesin ditidjukan kepada beliau. Dengan terkejut beliau menghardik sipenjenja

raag ini. Tiba2 sipenjenja mendja di bingung dan mungeletar. Husin el Hilali dan pengikutnya terus melutjuti senjata sipenjenja tsb.

Pelor yang tak meletus ini, dapat membongkar segala rahsia pemberontakan yang terdjadi di Yemen baru2 ini. Kejadian ini menjjadi satu modal yang baik bagi Ahmad untuk mengumpulkan rakjat Yemen disekelilingnya. Dengan tidak banjak pengaliran daerah lagi, pemerintah Abdullah el Wazir terpaksa menyerah.

Kemenangan demokrasi di Korea Selatan

SEOUL, 12 Mei.

Letnan djenderal Hodge memudji pemilihan Korea Selatan pada hari ini sebagai „kemenangan demokrasi yang tidak ada bandingannya”.

Ja menjatakan tuntutanja untuk mengadakan konferensi berkenaan dengan perselisihan Amerika dan Sovjet tentang pengaliran tenaga listerik di Korea.

Radio Pyongyang, yang berada dalam pengawasan Sovjet, kemarin mengantjam akan menjtjap aliran listerik kezone AS. karena perkiraannya tidak dibijar2. Hodge mengumumkkan hari ini isi surat yang dituliskan kepada letnan djenderal G.P. Korotkov, komandan tentera Sovjet. Surat Hodge mengatakan, „Saja menuntut supaya tuan memberikan djawaban atas usul saja untuk mengadakan konferensi di Pyongyang dalam waktu yang setjepatnja”. Hodge menerangkan, bahwa ia membutuhkan enam kali permintaan untuk berkonferensi.

Dapat dikabarkan, bahwa tenaga listerik di Korea Selatan sebahagian besar dialirkan dari sebuah paberk disungai Yalu, yang terletak diantara Korea Utara dan Mantjuria. Tahun jg lalu AS menjtjudji untuk membaji pengaliran tenaga listerik itu dengan barang2 selama masa sejak penyerahan Djepang sampai 31 Mei 1947. Selanjutnya bangsa Korea sendiri akan membajarnya sesudah tgl tsb.

Seorang djuru bitjara Amerika mengatakan, 35% dari barang2 untuk pembajaran sudah dikirimkan kezone Sovjet. 40% lainnya sekarang sudah ada hanya tinggal menunggu inspeksi Sovjet sadja lagi. 25% selebihnya akan sampai ketangan Sovjet sebelum tanggal 30 Djuni. Beberapa bahagian dari barang2 tsb terdiri dari kogel-lagers dan ban2 motor yang ditujukan buat ketenteraan.

Radio Pyongyang mengantjam, pengaliran listerik itu akan ditutup menjelang hari Djum'at, kalau sekiranya sesuatu peresudjuaan tidak djuga terdjapai.

Selanjutnya Hodge mengatakan, banjaknya orang yang mengeluarkan suara pada pemilihan hari Senin adalah sebuah kemenangan yang gemilang „atas pertjabaan2 Komunis buat menghalangi dengan mengadakan propaganda yang merusak serta terrorisme dan pembunuhan sewenang2”. — (AP).

Kuomintang makin laju

INGGERIS KUATIR ?

USA dengan Rusia saling dekat

LONDON, 12 Mei.

Kalangan Kementerian Luar Negeri Inggris pada malam Rabu masih ragu karena Rusia dan Amerika Serikat bertukar2 an nota „setudju memperbintjungkan penyelesaian perselisihan mereka”. Berita itu mengedjutkan Inggris.

Kata djuru bitjara Kementerian Luar Negeri bukan sadja AS tidak lebih dulu berembuk dengan Inggris dalam soal itu, malahan Pemerintah masih belum menerima salinan resmi dari teks usul AS ke Rusia.

Menteri Ernest Bevin mempersilakan mahaduta A.S. Lewis Douglas dan mahaduta Perantjisi Rene Massigli datang ke Kementerian buat berunding berganti2, sesudah dia mendegar kabar. Douglas bitjara dengan Bevin 40 menit lamanya, dan kabarnya dia menerangkan bahwa permahadutaan A.S. pun masih belum menerima salinan2 resmi dari teks nota. Disangka mahaduta itu menerangkan bahwa usul A.S. itu bukan bermakna jang politis luar-negeri A.S. sudah berobah.

Kalangan resmi Inggris tidak mau memberi ulasan dalam hal ini sebelum menerima penerangan jg lengkap. Djurubitjara Kementerian Luar-negeri Inggris menerangkan Inggris tidak mendekati dan tidak berniat mendekati Moskowa dengan tjara begitu. Baru pekan yang lampau Menteri Bevin mengutjapkan didalam Balai Rendah bahwa dia tidak bisa menampak kans buat beroleh penyelesaian yang tepat dengan Rusia, sebab setiap komuniste tetap disuntikannya kedalam pembijtaraan. Sumber Inggris jang mengetahui merasa heran meagapa A.S. mendekati Rusia sendiri2. Sekarang A.S. tentu merasa silau, kata sumber itu, karena mesti mendjelaskan kepada Persatuan Barat apa jang kejdjian di belakang mereka. — (U.P.)

Ulasan di Inggris London, 12 Mei.

„Amerika tjukup kuat dan tjukup besar serta bersungguh2 kemauannya pada perdamaian, dari karena itu tidaklah turun deradjatnya atau hilang prestijnja, kalau ia menerima baik tawaran dari tuan (menteri luar negeri) Molotov”, tulis „Daily Express”. Pendirian jang serupa digemakan oleh hampir semua s.s.k. di London.

„Suatu kans terbuka, sungguhpun sempit, tetapi bisa dibikin djalan keluar”, tulis „Manchester Guardian”.

Hampir setara Eropah Barat muntjul optimisme jang tidak sembronon. Tetapi ada djuga timbul pesimisisme, istimewa di Berlin, karena sudah bosan mendengar perbantahan antara Timur dengan Barat.

Pihak resmi tidak ada jang memberi ulasan sedikitpun.

Harian „Times” di London me ngatakan, „meskipun lain tjara2nya mengemukakan hal itu, tetapi penerimaan baik dari Sovjet adalah besar artinya dan sesungguhnya sangat digemari”.

Harian „Daily Herald” organ dari Partai Buruh Inggris, membilang: „Seluruh dunia akan sangat ketjawa seandjinja hal itu berakhir tjuma dengan menjjarkan manifesto2 jang bertentang sadja”. — (AP).

Ulasan di UNO Lake Success, 12 Mei.

Para delegat di UNO berhatimembimbang apakah perhubungan antara Amerika Serikat dengan Rusia bisa menjjadi bagus. Mereka umunnja berpendirian: marilah kita tunggu dan perhatikan.

Delegat2 bangsa Rus mengotakan Rusia mau memperbaiki dan memperkuat tali persahabatan dengan lain2 negeri, termasuk AS.

Kata mahaduta Alexander S. Fanyushkin: masih terlalu pagi buat memberi ulasan tentang nota2 jang dipertukarkan, karena teksnja masih belum disiarkan. Serikat Sovjet sedari dulu ingin memperkuat dan memperbaiki perhubungan dengan lain2 negeri. Politik luar negeri Serikat Sovjet ialah politik damai. Semua perdjandjian2 jang telah diikat oleh Serikat Sovjet hendaklah ditinjau dari djurusan ini”.

„Apakala ditanja apakah ia merasa, semendjak ia menjjadi mahaduta pada musim dingin jang lalu, telah ada perubahan banjak dalam perhubungan antara dunia negara besar itu ? Fanyushkin berembuk dengan teman2nja lalu menjjawab „Tidak ada ulasan”.

Andrei Gromyko tidak ada membikin ulasan suatu apa, sedang Trygve Lie berpendapat adapun nota2 Sovjet-AS itu adalah tanda2 baik. — (AP).

Penanaman kapuk itu sebahagian diselenggarakan oleh partikulir dan sebahagian lagi diawasi oleh Badan Perindustrian Negara. Badan ini djuga menanami sebagai pertjabaan 250 hektare dengan jute dan rosella.

Djuga diberitakan selanjutnja, bahwa keresidenan Kediri menjpunjaira kira2 370 mesin tenun dan 100 mesin djalin. Masing2 mesin tenun itu mempunyai kesanggupan mengeluarkan 5 meter kain sehari, dan 200 buah mesin jang lain menghasilkan goni, dengan kesanggupan 600 helai sehari.

Seterusnya dikabarkan, Badan Perindustrian tadi telah mendirikan berbagai2 industri sambilan, jang memberikan pekerjaan bagi kaum pengangguran jang mengungsi dari daerah pendudukan Belanda.

„Bahwa tidak lama lagi akan diadakan perdjandjian ekonomi diantara dua negara ini, demikian djuga pertukaran diplomasi”.

Pembangunan digiatkan di Rep.

KEDIRI, 12 Mei

Antara mengabarkan, bahwa djumlah hasil kapuk tahun ini di keresidenan Kediri ditaksir antara 30 dan 40 ton. Djuga diberitakan selama tahun ini tambahan daerah seluas 2000 hektare telah ditanami dengan kapuk, sehingga luas tanah seumama jang ditanami menjjadi 10 ribu hektare dengan taksiran hasil per hektare 3 atau 4 kwintal kapuk.

PERDJANDJIAN PERSAHABATAN

Saudi Arabia - Tiongkok

Mekkah, 30—4 (chas „Wsp”).

Surat kabar „Ummul Qura” jang terbit hari ini menjjarkan naskah Perdjandjian Persahabatan Saudi Arabia dengan Republik Tiongkok.

Perdjandjian ini telah ditandatangani sedjak 2 September 1947 di Istana Baginda Ibnu Saud di Riyadh oleh tuan Tjeng Be Tun (Minster Envoy Extraordinary Tiongkok di Iran). Dan dari pihak pemerintah Saudi Arabia ditanda tangani oleh Sjech Yusuf Yasin (Menteri Mu da Luar Negeri Saudi Arabia).

Fasal jang pertama dari perdjandjian itu menjebutkan: Men djaga kerukunan perdamaian dan persahabatan jang erat untuk selamanya diantara Pemerintah Saudi Arabia dengan Republik Tiongkok, dan diantara kedua rakjatnja masing2.

Diantarannya lagi menjebut: „Oh seniman baru, Porkas Mandjuang. Jang sama sekali tidak chawatir. Adakah Sang Beo hendak didjulang. Tidakkah Tuan salah menapsir ?

Djikalau Tuan penaka Tiung, Jang tersangkut djatuh terg'lintir. Jang terpaksa menjtiri pajung. Sambil berdendang menunggu takdir.

Barulah tuan datang melipat, Tumbak lada muntjul mendadak. Tentulah Tuan sudah terlambat, Ha, ha ! Tuan menanti „pisang berkubak” !

Djikalau Tuan menunggu saat, Menunggu air penaka gurun. Kusebut Tuan „Jemah semangat” Itulah sebab Ibu terkungkung.

M.L.

Pentjetak : „Sjarikat Tapanoeli” — Medan